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年が明けた１日、能登地方で最大震度７を記録する大きな地震が発生しました。 

各地で大きな被害が確認されています。亡くなられた方々のご冥福をお祈り申し上げま

すとともに、被災された方々にお見舞い申し上げます。 

昨年は、新型コロナウイルス感染症の位置付けが５類に引き下げられ、各般の活動をコロ

ナ禍前に戻して再開することができました。改めまして、日頃より当少年センターの活動に

御尽力をいただいておりますことに、厚く御礼申し上げます。 

本年も、皆様と連携を図りながら、青少年の健全育成と少年非行の未然防止に向けた活

動に取り組んでまいりたい存じますので、引き続き、御支援、御協力を賜りますようよろしくお

願い申し上げます。 

盛岡市少年センター 職員一同  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令 和 6 年 2 月 発 行  

盛 岡 市 少 年 セ ン タ ー   

盛 岡 市 神 明 町 ３ 番 2 9 号   

盛 岡 市 保 健 所 庁 舎 ４ 階 

T E L 6 0 3 - 8 0 0 5  F A X 6 2 3 - 3 5 1 6 

もりおかし                           

第 ２４０号  

                        （実施日 12月27日 水曜日） 

少年センターに寄せられた、「加賀野児童公園で如何わしい行為の跡があった。」との情

報と、懇談会で、「高松公園の東屋でカップルの姿を多く見かける。」等の報告があったこと

から、「加賀野児童公園」（通称キリン公園）と「高松公園」の環境点検を実施いたしました。   

＜加賀野児童公園＞ 

 

 

 

                                                       

 

                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
環境点検活動の実施について 

○住宅街の一角にあるキリン公園は、公園を遮る建物や樹

木などもなく見通しが良く、季節を通して不安要素はなさそ

うでしたが、如何わしい行為の跡があり、地区の人が都度、

掃除をするそうです。夜間になると街灯の数が少ないことか

ら、そういった可能性があるかもしれません。 

 

               

 

○冬季のためかすべての東屋がネットとロープで覆われ

ており、完全に中に入ることが出来ない状況でしたが、

普段であれば、昼間でもましてや夜間になれば周りから

見えにくい状態になる場所でした。 

当日はお天気も良く、広い公園で子ども達が遊んでいた

り、散歩をしている大人の人達がいました。          

新 年 を 迎 え て  

＜高松公園＞ 
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「少年補導委員懇談会」の開催 
少年補導委員懇談会を４会場で開催いたしました。ご参加いただいた委員の皆様

から、貴重なご意見やご要望をいただきましたので、ご紹介するとともに、今後の

活動に生かしたいと思います。ありがとうございました。  （一部抜粋等） 

 
第１回 肴町会場 プラザおでって 10月24日(火) 14:00～15:30 15名出席 

 

○普段は人がいなくて閑散としている。子ども達の遊びが

変化している。オンラインゲームでいじめなどトラブルが発

生している。 

○普段の巡回で子ども達を見かけることが少ないので、朝

の挨拶運動は、卒業生など子ども達に会うことが出来るの

で良いと感じている。ゲームコーナーを巡回する際、気に

なる子どもがいる時は案内してもらい、声をかけている。 

 

 第２回 都南会場 都南総合支所 10月27日(水)  18:30～20:00 15名出席 

 

 第３回 玉山会場 玉山総合支所 11月1日(水)  18:30～20:00 5名出席 

 

○親が買い物している間、子どもだけゲームコーナーにいるということがよくある。 

○委嘱をされてパトロールするのに、腕章を忘れたりする人がいる。 

○巡回の時間帯は、あまり子ども達に会わない。コンビニなどでの聞き取りが最近は主になって

いる。地区の状況にあった活動の仕方として、何か別な方法はないか、何かあれば聞きたい。 

○子ども達の様子が随分変わってきている。ＳＮＳなど家の中や 

見えないところでやりとりをしている。夜に巡回することも大事だ 

が、状況に合わせた巡回というのを考える時に来ているのでは 

ないか。今までのやり方を見つめ直してもいい時期ではないか。 

はないかと思った。 

 

○小学生の子どもが夜間に外にいる状況があれば、家庭に何か問題があるのではないかと

考えながら、子どもを見かけた際は対応を考えながら巡回する必要があると思う。 

○補導委員が二人の班は、一人が欠けた場合等を考えて補導委員を増やしてもいいのでは

ないか。 

○祭りの特別巡回だが、小さな祭りは含められていないのか。自分の地区にもお祭りがある。 

○今年の夏は暑くて大変だった。冬に１回休みがある

がが                   が、それ以上に休みがあればいいと思っている。 

               ○巡回の範囲は広くないのか。  

○巡回の際、子ども達に声をかけると明るく素直に接

してくれる。笑顔で受け答えをしてくれる。                
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○肴町周辺は塾が沢山あるので、２０時頃も子ども達の姿が見られ、休憩中にコンビニに買い

物に来たりしている。不審者情報の中の１件はその時に声をかけられた事案である。 

○スマホを持っている最近の小・中学生は良くも悪くも友達作りをSNSを通じDM（ダイレクトメッ

セージ）で友達になったりしている。 

○大通を月に何回も巡回しているようだが、カラオケ店側は迷惑ではないのか。 

○多様化が進んでいる今、少年センターとしての取り組 

みとして課題にしていること、この時代にはこうして行こ 

うとのビジョンは持っているのか 

○盛岡城跡公園の街灯は相変わらず暗い。何とかなら 

ないか。 

○駅巡回の際の駐車場は遠い。近くの駐車場を市で 

用意して欲しい。 

 

 

 

 

第４回 上田会場 上田公民館 11月７日(火) 16:30～18:00 20名出席 

●今年のように猛暑が続いたなど、不安で巡回を休みたい時は班長の判断や個人の判断で休ん

でいただきたい。 

●盛岡城跡公園の街灯については、昨年も公園みどり課の方に申し入れをしたが、予算的に難し

いとのこと。今後も継続して申し入れをして行きたい。 

●大通の巡回は、基本一日にひと班の組み合わせにしている。月に何回か巡回しているが、カラ

オケ店には協力していただいている。 

●腕章、身分証明書の着用所持については、広報誌や委嘱状交付式でもお伝えしているとおり、

巡回の際はこちらの身分を相手に分かるように、腕章を着用し、また、相手から身分証の提示を求

められた際には直ちに出せるように携帯することを改めてお願いしたい。 

●駅巡回時の駐車場は市の管財課の所管になっておりましたが、保有地の売却へ向けた土地の

活用が進んだ影響もあり、利用可能の許可がおりなくなりました。市の所有地と言う事で代替する

箇所を探したところ、盛岡中央消防署に、巡回日だけ駐車場を提供いただけるようになりました。 

ご不便、ご迷惑をおかけしますがご協力を宜しくお願いいたします。 

●特別巡回（祭事）について⇒各地区で行われる祭事に巡回日を設定して欲しい班は、申

訳ありませんが、少年センターまで連絡を頂きたいと思います。 

事前に教えて頂ければ計画表に入れて行きたいと思いますので、宜しく 

お願いいたします。 

 

 

少 年 セ ン タ ー よ り 
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少 年 セ ン タ ー 補 導 状 況   ≪10月～12月≫ 

 （略）カラオケ店を利用している未成年者は

少なかった。そういう中で、高校生には早く

帰るよう声かけをした。塾に通う生徒が多い

肴町アーケードを巡回。生徒と行き交うこと

もありましたが、仕事帰りと思われる大人も

多く、ある意味安心であると思った。 

 （12/5 下橋中区 17班） 

㋝→確かに塾が多いので巡回時間にも子ども

達の姿を多く見ますね。これからも声かけ宜し

くお願いします。 

巡回活動報告書より 

（略）中野小学校前の交差点に見守り隊員が

いたことから、一緒に下校する児童に対し、気

を付けて帰るよう声かけを行った。下校中の河

南中学校の生徒を見かけたことから、同様に

声かけを行った。 

（11/5 河南中地区 9班） 

㋝→いつも沢山の声かけありがとうございます。

見守り隊と一緒の声かけ、良いと思います。これ

からも子ども達への声かけ宜しくお願いします。 

センターより 

今年は、能登半島地震で年が始まりました。まさか、元旦に大きな地震が発生するとは本

当に誰も予想しなかったことと思います。悲惨な状況に誰しもやりきれない気持ちで新年のス

タートを切ったのではないかと思います。自然災害の前に人は為す術はないのでしょうか。 

一日も早い復興を願っております。 

さて、本格的な冬がやってきました。今年は暖冬で雪は少ないのでしょうか、気になるとこ

ろではありますが、昨年から引き続きインフルエンザも流行している様です。 

皆さまは大丈夫でしょうか。今後は寒さも一段と厳しくなり、道路も凍結いたしますので、

無理はせず中止も視野にいれながら、気を付けて巡回をしていただきたいと思います。 

＊合同巡回を欠席、中止にする場合・地区巡回を中止にする場合も少年センターまで連

絡をお願い致します。 

今年度も皆様の御協力を宜しくお願い致します。    

 

 

不健全 喫煙 怠学 その他 カラオケ ゲーセン 公園 路上 その他

男 1 1 0 0 0 1 0 0 0 0 1 1

女 1 1 0 0 0 1 0 0 0 0 1 1

男 3 3 0 0 0 3 0 0 0 0 8 6

女 3 3 0 0 0 3 0 0 0 0 8 6

男 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

女 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

男 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

女 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

男 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 2 0

女 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0

男 4 0 0 0 4 0 0 0 0 4

女 4 0 0 0 4 0 0 0 0 3

計 8 0 0 0 8 0 0 0 0 7

0 0

14

注：▲は減少を示す

0 0

0 3

7

7

3

計

4 11

4 10

行　　為　　別 場　　所　　別
5年度累計

4年度

4月～12月
増減

2 0

12 4

中学生 2

8 21

専門学校生 0 0

大学生 0 0

2

高校生 6 16

　　　　　　　                                               令和5年12月31日現在

区分 性別 補導件数

有職・無職 0


